

Memorio. S. 800 1-111-487. P. 5. 000200514

CARTAS

8173

FELIZ VIAJE: Alcalde informa que el friso de la Alameda lo trasladarán a Santa Cruz. Se cumple así iniciativa de Revista del Domingo.

GANÓ SANTA CRUZ

Escribe:
Juan Ignacio Baraona Urzúa
Alcalde
Ilustre Municipalidad
Santa Cruz

Señor Director:
Como bien se menciona en su revista (N° 1.048 y 1.051), la parte principal del monumento a Nicolás Palacios Navarro, médico y escritor santacruzano, se encuentra en nuestra Plaza de Armas y el resto en la Alameda de Santiago.

Desde hace mucho tiempo, hombres e instituciones locales han luchado por completar el monumento y dejarlo en esta tierra que lo vio nacer.

El 10 de noviembre de 1986 el Consejo

de Monumentos Nacionales aprobó nuestra solicitud de, en principio, trasladar a Santa Cruz la parte que se encuentra en la Alameda.

Paralelamente, nos solicitaron el proyecto de emplazamiento definitivo en la Plaza de Armas de nuestra ciudad el que ya fue encargado al artista Vittorio di Girólamo y será presentado a consideración del Consejo de Monumentos Nacionales el próximo 4 de marzo.

Como se puede apreciar, esta sentida aspiración de los santacruzanos está a punto de concretarse.□



REEDITAN OBRA DE PALACIOS

Escribe:
Carlos Cardoen Cornejo
P.R. D.
Las Conquistadoras 1700
Santiago

Señor Director:
Anatolio Salinas, reflejando el sentir de los santacruzanos, pide (N° 1.051) la reunión en la plaza de Santa Cruz de las dos partes que originalmente comprendieron el monumento a Nicolás Palacios en el cerro Santa Lucía.

Revista del Domingo, con mucha exactitud, ha establecido los hechos ligados a esta separación.

El friso, debido al cincel de Thuuby, es la expresión de un pueblo cabizbajo, vencido, vagabundo, absolutamente la antípoda de la raza chilena que exaltó aquel formidable patriota en su obra.

Lo notable, empero, es que el relieve cobra su pleno sentido ubicado frente a la estatua de Palacios. Tal como se concibió, ella mira con patriótica solicitud a esos modestos transeúntes de la pobreza, precedidos por su infaltable quiltro, sin destino conocido.

El objetivo primordial de mi carta es anunciar que muy pronto, tal vez este mes, se reinaugurará en Santa Cruz la obra al doctor Palacios, ubicándose ambas partes como corresponde a la concepción original de Thuuby.

He intercedido también para que, a través de Ediciones Colchagua, sea reeditado *Raza chilena* con toda la dignidad que merece su ilustre autor. El lanzamiento se hará este mes.□

Ganó Santa Cruz [artículo] Juan Ignacio Baraona Urzúa.

Libros y documentos

AUTORÍA

Baraona Urzúa, Juan Ignacio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ganó Santa Cruz [artículo] Juan Ignacio Baraona Urzúa.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile